

Link: <https://www.adprensa.cl/cronica/elecciones-presidenciales-resultados-estarian-antes-de-las-21-horas/>

12 diciembre, 2025 A pocos días de la segunda vuelta presidencial, especialistas en materia electoral coinciden en que Chile vivirá una jornada especialmente rápida y decisiva.

"Estimamos que, si las mesas se cierran a las 18:00 horas, alrededor de las 19:00 ya tendremos los primeros resultados preliminares y entre las 20:00 y 21:00 horas el conteo estará prácticamente completo", adelantó Pamela Figueroa, presidenta del Consejo Directivo del Servel. Se tratará de un proceso especialmente expedito debido a que solo se utilizará una papeleta, lo que agiliza tanto la votación como el conteo. En esa línea, el académico del Centro de Análisis Político de la UTalca, Mario Herrera, explicó que esta vez la dinámica será distinta a la primera vuelta. "En los locales de votación no va a haber tanta gente como en la elección de noviembre, lo que puede generar la falsa sensación de baja participación. La diferencia es que ahora es solo un voto con dos opciones, por lo que el tiempo en la cámara secreta será menor y el conteo más sencillo", señaló.

En tanto, la presidenta del Consejo Directivo del Servel destacó que esta es una votación histórica debido a que es la primera elección presidencial con voto obligatorio e inscripción automática, lo que se traduce en un padrón electoral de más de 15 millones de personas. "Eso significa que el presidente o presidenta que se elija este domingo va a ser el más votado en la historia de Chile", recalcó. Por su parte, Mario Herrera, subrayó que el próximo mandatario será el más votado desde 1989 en adelante, independiente de la cantidad de votos nulos o inválidos. Además, recordó que el récord anterior lo tenía el presidente Boric con el voto voluntario en la última elección. "Probablemente se elija al próximo presidente con un 30% más de votos que en la última elección", precisó. Cabe destacar que ambos expertos coinciden en la alta valoración internacional y nacional que presenta el Servel. "Es un sistema muy sólido, legítimo y transparente, con una alta integridad. Eso hace que la ciudadanía tenga mucha confianza en los procesos electorales.

Además, contamos con un alto reconocimiento internacional gracias a una legislación robusta, a los altos niveles de participación y al hecho de que las distintas candidaturas reconocen rápidamente los resultados, lo que otorga legitimidad al sistema electoral", resaltó Pamela Figueroa. "Nuestro sistema de elecciones es inédito a nivel mundial, además se ha ido perfeccionando con el tiempo. Se han implementado mejoras como acercar los locales a los domicilios y agrupar a votantes del mismo sector, lo que facilita la asistencia. Incluso con cambio a voto obligatorio, pasamos de elecciones con el 40% del padrón al 80%, lo que supone el doble de personas votando en un solo día. Y aún así, el Servel entrega los resultados el mismo día", agregó Herrera. Miradas desde la ciencia política La temática se analizó en el contexto del XV Congreso Chileno de Ciencia Política realizado en la UTalca. Un encuentro nacional organizado por la Asociación Chilena de Ciencia Política que reúne a más de 200 académicas y académicos de todo el país, además de representantes del mundo público, social y político.

"Este es un congreso de máxima relevancia, con una tradición de realizarse pocos días antes de las elecciones nacionales, por lo tanto, permite una discusión coyuntural y pluralista respecto de temas que son centrales para el desarrollo de nuestras sociedades", señaló Rodrigo Palomo, vicerrector académico de la Universidad de Talca. Pamela Figueroa valoró el rol del Congreso para la comunidad politológica y su aporte público. "Este es un encuentro muy importante para la comunidad de ciencia política. Estamos muy contentos de que se realice en la UTalca, una universidad estatal y pública que permite visibilizar el trabajo académico en regiones", destacó.

"Es la segunda vez en toda la historia de la Asociación que el Congreso se hace en regiones, lo que tiene un simbolismo muy particular desde el punto de vista de descentralizar el conocimiento", finalizó Herrera.



The screenshot shows the AdPrensa website's header with the logo and navigation menu. Below the header, there is a large orange banner with the text 'Comparte y ven a cerca de tu'. The main content area features a large image of a smartphone displaying the headline 'Elecciones presidenciales: Resultados estarían antes de las 21 horas'. To the right of the image, there is a sidebar with various news snippets and links related to politics and elections.